

Unterausschuss Jugendhilfeplanung

Information zu Veränderungen bei der Umsetzung des Magdeburger Fanprojektes „Mit Fans – Für Fans“

Träger des Fanprojektes Magdeburg „Mit Fans – Für Fans“ ist der PARITÄTISCHE Landesverband Sachsen – Anhalt e.V..

Am 3. Juli 2013 erhielt das Jugendamt die Information, dass sich die Finanzierung der Fanprojekte bundesweit verändert. Bis Juni 2013 wurde das Projekt über eine Drittfinanzierung zu gleichen Anteilen durch den Deutschen Fußball-Bund (DFB), das Land Sachsen-Anhalt und die Landeshauptstadt Magdeburg finanziert. Der DFB und die Deutsche Fußball Liga haben sich mit der Innenministerkonferenz darauf geeinigt, dass der DFB die Fanprojekte zukünftig mit 50% des Gesamtvolumens bezuschusst. Für die Finanzierung des Fanprojektes Magdeburg erfolgte somit eine Erhöhung des Anteils des DFB zum 01.07.2013 von 33 auf 50 Prozent. Der DFB hat die Erhöhung seiner Fördermittel an die Bedingung geknüpft, dass die öffentliche Hand ihre Förderung in der geleisteten Höhe beibehält und zusammen einen Betrag von mindestens 60.000 Euro pro Förderzeitraum erreicht. Mit diesem finanziellen Engagement des DFB wird das Ziel verfolgt, die Personalsituation in den Fanprojekten zu verbessern sowie tarifgerechte Löhne zahlen zu können. Im NKSS* werden dementsprechend pro Fanprojekt 3 Mitarbeiter empfohlen.

Auswirkungen auf das Fanprojekt Magdeburg

Im aktuellen Haushaltsjahr wird das Fanprojekt Magdeburg mit 56.928 Euro von der Landeshauptstadt Magdeburg und dem Land Sachsen-Anhalt (inklusive der Bereitstellung der Räumlichkeiten als unbare Mittel) kofinanziert.

Finanzierungsplan – Auszug aus 2013		
	beantragt	bewilligt
Teilnehmerbeiträge	0,00 €	0,00 €
Eigenmittel	0,00 €	0,00 €
Spenden	0,00 €	0,00 €
Landesmittel	28.464,06 EUR	28.464,06 EUR
Drittmittel (DFB)	43.600,02 EUR	43.600,02 EUR
LH MD/ Fachbereich Schule, Sport (unbare Mittel)	8.374,14 EUR	8.374,14 EUR
Zuwendung Jugendamt	21.897,78 EUR	21.897,78 EUR
	21,40 %	21,40 %

* NKSS - Nationales Konzept Sport und Sicherheit

Im Jahr 2014 wird durch eine Erhöhung des unbaren Anteils für die Räumlichkeiten des Fanprojektes erreicht, dass die Kommune und das Land Sachsen-Anhalt die notwendigen 60.000 Euro absichern können. Damit sind die Voraussetzungen für die volle 50%ige Förderung durch den DFB sicher gestellt.

Perspektivisch wird die Förderung des Fanprojektes wie folgt umgesetzt:

50%	durch den DFB	60.271,95 Euro
23,4%	durch das Land Sachsen Anhalt	28.464,06 Euro
18,1%	durch die LH MD Jugendamt	21.897,78 Euro
8,5%	durch die LH MD FB 40 unbare Mittel (Mieten)	+ 10.182,05 Euro

Gesamt: **120.543,89 Euro**

Es sind somit keine zusätzlichen finanziellen Mittel durch die Landeshauptstadt Magdeburg zur Weiterförderung des Magdeburger Fanprojektes aufzubringen.

Durch die höhere Bezuschussung seitens des DFB für das aktuelle Kalenderjahr in Höhe von 17.847,85 Euro konnten bereits in 2013 eine Erhöhung der Stundenzahl der beiden Mitarbeiter des Fanprojektes ab dem 01.07.2013 von 35 h/Wo. auf 40 h/Wo. sowie zusätzliche Projektmittel ermöglicht werden.

Borris